



• PUNTO Y APARTE

Entorno desacelera crédito y empuja morosidad: S&P

aguilar.thomas.3@gmail.com

Por Ángeles Aguilar

Carrera de obstáculos... En este año el acotado crecimiento mundial, la volatilidad en los mercados y la incertidumbre en el entorno comercial podrían poner a prueba la resistencia del sistema bancario en AL.

En la región estas instituciones enfrentan dificultades operativas dado el insignificante dinamismo en la mayoría de los países.

Para 2019 la calificadora S&P cuyas riendas lleva aquí **María Consuelo Pérez Cavallazzi** apunta que AL podría tener una expansión cercana al 1.2% y para el 2020 apenas alcanzará un incremento del 2.3%.

Aunado a lo anterior las tensiones comerciales y el enrarecido entorno político debilitan la confianza de los inversionistas y la demanda crediticia...

Te presto una latina... La realidad es que la debilidad en el consumo y la merma en la confianza redujo de manera considerable la dinámica de préstamos.

En el año se espera que el volumen de financiamiento otorgado por instituciones bancarias en la región podría apenas experimentar un alza del 5%.

Al detalle en Argentina el crédito como parte del PIB podría sufrir una baja para ubi-

carse en el 15%, mientras que en Colombia y Brasil se mantendrá estancado.

A su vez en México el horizonte no es el mejor, el crecimiento del financiamiento apenas avanzará entre 5% y 6%...

Toma chocolate paga lo que debes... Por si fuera poco la calidad del créditos podría estar en riesgo. Mientras que en Brasil, Perú, Chile y Colombia un esquema conservador podría mantener la estabilidad, en México las presiones para ampliar los servicios a la base de la pirámide y a las Pymes podría mermar la salud bancaria en los próximos 18 meses.

Puntualmente en nuestro país se proyecta que hacia finales del año los activos improductivos podrían pasar del 2.3% al 2.5% y elevarse hasta el 2.7% para 2020.

De igual forma la morosidad podría sufrir un incremento significativo.

La fragilidad del mercado laboral podría también ser otro factor que amplíe el incumplimiento. Se proyecta que en este año la cartera vencida podría rondar el 2.7%, tendencia que se mantendrá hacia el 2020 cuando ese indicador supere el 2.9%.

Así que como ve se cierne en el entorno una amenaza para la **estabilidad bancaria debido al temporal económico...**

EMIRATES AL BANQUILLO DE LOS ACUSADOS EN EL SENADO

Desde el año pasado... Aeromexico que dirige **Andrés Conesa** batalla para que la aerolínea Emirates no logre poner un pie aquí. El problema es que esa poderosa compañía hasta vende la ruta Dubái- Barcelona- Ciudad de México.

Evidentemente la lucha no ha terminado. Ayer el senador panista **Víctor Oswaldo Fuentes** presentó un punto de acuerdo para que comparezcan el titular de la Unidad de Asuntos Jurídicos de la SCT **Carlos Sánchez Valencia**, la cabeza de la DGAC **Rodrigo Vásquez Colmenares**, así como el mandamás del AICM Miguel Peláez.

Hay cantidad de interrogantes respecto al desembarco de esa aerolínea a la que se le otorgaría una "Quinta Libertad" al amparo de un convenio bilateral que entró en vigor en junio del 2015 con el gobierno de Emiratos Árabes. Según esto los plazos para lograr la ruta se vencieron, faltan autorizaciones oficiales, por ejemplo, de la SRE de **Marcelo Ebrard**, esto sin considerar el daño a la industria de la aviación ya que esta empresa cuenta con subsidios de su país. Como ve pleito **color de hormiga...**